

## NUESTRA PLANA AGRO-PECUARIA

A partir del próximo número, ACCION dedicará una plana íntegra a tratar temas de interés para agricultores y ganaderos, consagrando así toda la atención debida, tanto a sus problemas como a instruir a las clases campesinas por medio de la publicación de artículos en los que se diten orientaciones de carácter práctico en relación con el mejoramiento del agro astur.

# ACCION

RELIGIÓN \* PATRIA \* FAMILIA \* TRABAJO Y PROPIEDAD

GIJÓN

Sábado, 7 de Abril de 1934

Año III - N.º 110

Redacción y Administración:

CABRALES, 88

Teléfonos 2148 y 2646

Ejemplar: DIEZ céntimos

## EL CASO DE MIERES Y EL DE GRADO

### Cómo se entiende la libertad y cómo se interpreta la Constitución

**Nuestros diputados protestan contra la conducta del Gobernador.—El noble pueblo de Grado reaccionó mostrando su adhesión a los sacerdotes y jóvenes católicos detenidos.**

No tiene ciertamente ACCION por norma dar la nota exagerada en la protesta ni menos faltar al respeto debido a la autoridad. En su deseo de que ésta en todo momento y muy singularmente en períodos de anormalidad se halle asistida de la ayuda de todos los ciudadanos dignos para el mejor éxito de su misión, no vacilaría en realizar todo género de sacrificios dejando a un lado las diferencias ideológicas para significarle su apoyo leal a la obra del sostenimiento del orden público que le está encomendada; pero, para que tal actitud pueda sostenerse dignamente es indispensable requisito que la autoridad a quien se presta asistencia se sitúe a su vez en un plano que haga posible esta consideración.

Y sinceramente hemos de decir que tal caso, a nuestro juicio no se da actualmente.

Lo ocurrido primero en Mieres (de cuyos sucesos damos una versión precisa y veraz en otro lugar de este número) y la forma en que han sido tratados los sacerdotes y jóvenes católicos de Grado, constituye la prueba más abrumadora de una actitud, que ciertamente no concuerda con las normas de actuación y las garantías que reiteradamente ofrece y señala el Ministro de la Gobernación, como orientación de una política, ya que no acorde, por lo menos respetuosa con la voluntad nacional manifestada rotundamente en las elecciones.

Mientras en Mieres se ha dejado que primero en la Casa del Pueblo y después en plena calle se preparara y fomentara la agresión contra los católicos limitándose a la represión que pudo ser evitada practicando detenciones en momento oportuno, en cambio en el caso lamentable de Grado, dándose oído a las bajas delaciones de la soplonería andante, se ha procedido a la detención de un religioso ilustre por su celo, por su cultura y por su labor, y con él han sido detenidos y encarcelados dos venerables sacerdotes y 31 jóvenes que pacíficamente habían tomado parte en unos actos religiosos y asistían a una explicación de las orientaciones de la A. Católica.

Flaco servicio y triste papel han hecho quienes fueron con sus cuentos y soploneñas a las autoridades, creándoles, a fin de cuentas, una situación desairada.

De su falsa y sin duda interesada denuncia, al ser esta tamizada por la autoridad judicial no ha quedado más que el reconocimiento de lo que antes dejamos dicho, y algo más que prueba cual es el ambiente público ahora en todas partes: las manifestaciones de afecto y de desagravio del noble pueblo de Grado, que había sentido exaltarse sus creencias y fervores con las predicaciones de un religioso animado de verdadero espíritu evangélico e inspirado por la Verdad Divina.

Las detenciones (sobre todo después del precedente anteriormente señalado) tenían, a nuestro juicio, la menor razón de ser, ya que el culto y las reuniones que no tienen carácter político pueden en todo momento celebrarse dentro del recinto de los templos, y por tanto en todas sus dependencias, con arreglo a lo que señalan los artículos 2 y 3 de la Ley de Congregaciones e incluso por lo consignado en el 27 de la Constitución.

Las molestias y sinsabores sufridos por este religioso y por los dos sacerdotes y los 31 jóvenes gradanos no han de ser sacrificio baldío ni estéril.

Ahora si que en Grado prosperarán las obras católicas! Las almas se han abierto, como tierra fecunda, para recibir la semilla del sentimiento religioso y para dar frutos espléndidos de piedad, de devoción y de acción.

Quiénes molestaron y lastimaron a ese puñado de beneméritos católicos pasarán y serán olvidados, porque todas las cosas humanas pasan y de su misma actitud se perderá memoria bien pronto; pero en cambio los frutos de esa reacción del sentimiento cristiano han de quedar patentes en la Juventud Católica y en la Asociación de Padres de Familia y en tantas otras obras firmes que como resultado de todo esto arraigarán en Grado con raíces muy hondas.

## España ha dejado de ser católica

Nunca, en lo que va de este siglo, fué en España ni más alta ni más opulenta la ola del fervor religioso nacional. En Madrid, sede de la República, y en provincias, las fiestas religiosas de la Semana Santa adquirieron grandiosidad inigualada. En Sevilla el entusiasmo de la multitud quizá no haya tenido parigual en los últimos años. El ministro de la Gobernación refería emocionado a los periodistas el momento en que un «paso» llevado a hombros de comunistas se mecía en su honor...

Indudablemente el insigne estadista señor Azaña dió muestras claras de su talento de gobernante y de vidente cuando dijo que España el 14 de abril famoso, había dejado de ser católica.

Y es que estos superhombres de la izquierda tienen una vista los pobrecitos que está pidiendo las antiparras... y la guitarra.

Ahí tienen ustedes a otro vidente, el nunca bien ponderado don Pío Baroja. Este señor en un artículo de prosa mazorril, hablando de los jesuitas ha dicho que no merece la pena ni perseguir ni extrañar a la gloriosísima y españolísima Compañía de Jesús. Porque eso de los jesuitas es cosa acabada. De un momento a otro no quedará en el mundo ni un jesuita para contarlo.

Y en efecto, un solo jesuita, juno solo! tiene pendiente de su palabra evangélica y grandilocuente no solo a la capital de la República, sino a España entera, radiada su encendida elocuencia hasta los últimos confines de la Península y escuchada con respeto y emoción hasta en el último bar y tabernuela.

¡Pero qué «grrrrande» y «trrrremendo» es este insigne vasco don Pío!

«Trrrremendo» hasta cuando escribe en «Ahora» artículos blasfemos acerca de la persona adorable de nuestro divino Redentor, exponiendo dudas y «contradicciones» pueriles, cien veces refutadas victoriosamente... Pero estos filósofos de gran llevar, sin enterarse y haciendo gala de su enciclopédica incultura religiosa e histórica.

¡Qué le vamos a hacer!

Ellos empeñados en que España ha dejado de ser católica y España empeñada en llevarles la contraria.

Los jesuitas próximos a desaparecer del mapa, y un jesuita solo, juno solo!, teniendo embozado y boquiabierto a un auditorio de millares de españoles...

Decididamente no dan una en el clavo estos pobrecitos videntes de la guardarrpía izquierdista.

Laus Deo...

GERARDO REQUEJO

**S. A. JULIANA**  
MATERIALES DE SANEAMIENTO  
Exposición: Pi y Margal, 1 — GIJÓN

**Mario de la Torre** Especialista en enfermedades del  
Aparato Digestivo — MEDICINA GENERAL  
RAYOS X — Consulta: de 10 a 1 y de 4 a 7  
Cabrales, 75 — GIJÓN — Teléfono, 2513

## EN TAL DIA COMO HOY...

### DE SAN CARLOS A EL ESCORIAL PASANDO POR VALLADOLID

En tal día como hoy, hace tres años, nos hallábamos en los prolegómenos del cambio de régimen.

Vivíamos el período de agitación en el que se incubaron las elecciones, y al par que ellas, la revolución. Se había abierto por completo y en una forma brusca la espita de las propagandas, después de las saludables restricciones de la Dictadura y de las alternativas de aquel año de inconsecuencias, que dió, torpemente, al traste con todo un régimen.

La estudiantina se hallaba alborotada. En la Facultad de San Carlos, convertida en reducida de la revolución, habíanse cometido todos los desmanes, todos los atentados más ofensivos para el poder público, sin que hubiera más reacción que la de aquel general Mola, que ya cansado de ver caer a sus hombres, que estuvieron durante horas y horas sirviendo de blanco, como muñecos de un «pim pam pum», se decidió a dar una orden que provocó los hipócritas aspavientos de quienes más tarde no hablan de hacer ningún aprecio de la condición de los estudiantes o del fuero universitario.

En las fotos que hoy reproducimos, que bien pueden ser consideradas como significativa prueba de como han ido evolucionando las ideas y los hombres, podrá apreciar el lector el cambio operado entre la juventud, así como la falsedad que escondían los clamores y lamentaciones de los que un día se titularon amigos de los estudiantes.

Amigos interesados de los estudiantes mientras la F. U. E. llevó la voz cantante; pero cuando ésta—que ahora en el mismo nombre suena a cosa pasada—se encontró desplazada por otras organizaciones escolares que representan verdaderamente las preocupaciones espirituales y el sentir de la grey universitaria, entonces no se vaciló en echar sobre ellos la violencia y la acometividad despiadada de los guardias de Asalto. Y éstos no se limitaron a esgrimir sus defensas o porras, con los pocos miramientos que les caracterizan, sino que no vacilaron en hacer uso de pistolas a las puertas mismas del recinto universitario y en la forma nada pacífica que refleja uno de nuestros grabados.

Mucho han aprendido en estos tres años los estudiantes y ciertamente no por obra y gracia de los proyectos y disposiciones de un Fernando de los Ríos, de un Barnés o de un Marcelino Domingo. Ni con lo que a éstos ni con lo que al actual ministro de Instrucción se le ocurra en materia de reformas u orientaciones universitarias, progresarán gran cosa los estudiantes españoles. Pero en la calle en cambio, en las aulas profanadas y manchadas de sangre, han aprendido a sufrir, a luchar y a amar a España. Y también a morir por ella.

Un día Triana, en el amanecer caliginoso de la fiesta de San Lorenzo, rindió su vida, en pleno centro de Madrid y al lado de otro valiente—el teniente San Miguel—por su idea y por España. Después, a las puertas mismas de la Universidad, en las calles, en la lucha de las elecciones, los estudiantes derechistas de estos años de la República, han caído fulminados por las balas o los golpes traicionarios. Pero ¡qué importa! Cuando hace poco más de un mes cayó en Valladolid, con el cráneo barbaramente destrozado, un estudiante asturiano, todos sus compañeros, jóvenes de distintos campos del derechismo, juraron en homenaje a su memoria, persistir cada cual en sus ideas, y en unánime promesa combatir la revolución.

Octubre de 1933.—Los de Asalto al acecho ante las puertas de la Facultad de Medicina.

Esa es la juventud estudiantil de nuestros días; la juventud antirrevolucionaria, que tiene el ceño fruncido pensando en nuestra España, a la que unos insensatos han llevado hasta las últimas simas del horror y de la miseria. A las locuras y frivolidades de otros tiempos han sucedido las preocupaciones nobles de la política, entendidas en su sentido más alto.

Estudiantes católicos, de las agrupaciones escolares tradicionalistas, de la J. O. N. S. o de la F. E.; estudiantes españoles que militan en esa admirable Juventud de Acción Popular... Ellos han sido los primeros en lanzarse a la calle a dar ejemplo de ciudadanía y valor en los días difíciles de la huelga de tipógrafos de Madrid. Los primeros números de «El Debate» que aparecieron en las calles de Madrid, cuando ese trance de prueba, eran lleva los por estudiantes, por muchachos de la J. A. P., y cuando llegue el magno acto de El Escorial, yo se también que allí estará pendiente y presente el alma de todos los estudiantes antirrevolucionarios de España.—V.

Otra estampa universitaria de nuestros tiempos.—Aquí son también los de Asalto los que aprietan.

**Garaje Conde y Yanguas**  
Automóviles de alquiler  
LLANES

**FERRETERIA GREGORIO ALONSO, S. A. - GIJÓN**  
Almacenes de Ferrería — Quincalla — Loza y Cristalería — Artículos sanitarios — Herramientas — para Ferrocarriles y Minas



GAFAS — RADIO — DISCOS  
Aparatos de Amplificadores — Bisutería  
OBJETOS PARA REGALOS  
**Navarro Optico-Corrida, 49 Gijón**

Después de los días conmemorativos de la Semana Santa

**Un aplauso para unos y un consejo sincero para los demás**

La "Radio Asturias-Oviedo", viene estos días, por su micrófono, dando cuenta de numerosas inscripciones de socios cooperadores y de la recepción de muchas cartas en las que se le tributan aplausos por el gran servicio prestado el día de Viernes Santo, proporcionando a los radioyentes la audición del Sermón de las siete Palabras pronunciado en la iglesia de San José de Madrid, por el insigne orador jesuita, P. José Antonio Laburu.

Además de esta retransmisión, tuvo la delicadeza, la citada emisora, de servirnos un hermoso programa de música religiosa, muy apropiada a la solemnidad de aquel día, lo que atrajo numerosas simpatías que se tradujeron en las numerosas y nuevas cooperaciones, entre las que pudimos apreciar muchas de vecinos de Gijón.

El diario provincial "Región" publicó, a su vez, un artículo encomiástico para dicha emisora, el que con toda sinceridad también nosotros subscribimos.

Por respeto a las solemnidades religiosas de esos días conmemorativos, de la más elevada espiritualidad, también tuvo el acierto "Radio Asturias-Oviedo" de suprimir la sesión infantil correspondiente al Jueves Santo.

Es verdad que, en este respetuoso homenaje a la significación de aquellos días magños de tradicional respeto, han coincidido casi todas las emisoras de España y del extranjero, transmitiendo por las ondas programas exclusivamente religiosos, y suspendiendo algunas, como la "Unión Radio" de Madrid y de Valencia, su audición después de la emisión de las Siete Palabras pronunciadas en Madrid por el P. Laburu.

Esto nos satisface grandemente por lo que significa de imparcialidad y de buenos deseos de servir al público; pues justo es que los católicos—que, gracias a Dios estamos en mayoría—no seamos ofendidos en nuestros sentimientos con músicas ligeras y profanadores conciertos, que suenan a blasfemia en esos días grandes.

A cada tiempo hay que dar lo suyo, y así como nosotros no nos quejamos de que en carnaval se nos transmitan bailes y otras danzas apropiadas a esos días de mundana locura, tenemos justificado derecho a que en Semana Santa no se nos moleste con audiciones que nos hieren en lo más íntimo del alma.

Por lo mismo, también tenemos que protestar con toda energía contra el comportamiento de nuestra Corporación Municipal, que no ha sabido respetarnos, no suspendiendo la acostumbrada audición musical del Jueves Santo, en la calle Corrida, manifestando un sectarismo de energúmenos, en cuanto que el ejemplo de arriba, clausurando durante esos días el Parlamento y cerrando las clases en Universidades y escuelas oficiales, les invitaba a todo lo contrario.

La pacificación espiritual del país, que tanto se desea, no puede venir de otro modo, como no sea por el respeto mutuo a todos los sentimientos y a todas las creencias. Y los católicos gijoneses, que con nuestro dinero contribuimos a las cargas municipales, tenemos perfecto derecho a que no se sirvan de él nuestros administradores para cantarnos el "trágala", profanando la solemnidad de esos días, altamente sentimentales, con algazaras callejeras.

Lo mismo advertimos a la "Radio Emisora-Gijón", que ha recibido de su similar de Oviedo un ejemplo que no debe olvidar, si es que quiere que los católicos gijoneses contribuyan a su sostenimiento y a su prosperidad, porque de lo contrario nos veremos obligados a plastificar aquel adagio vulgar que aconseja a cada palo aguantar por su vela.

Paz, trabajo, justicia social, bienestar del obrero, son postulados de Acción Popular.

**LA INNOVACION**

La economía bien entendida está en adquirir artículos de primera calidad en una casa cuyo sistema sea venderlos con mínimo beneficio.

Esta Casa existe y es bien conocida

**LA INNOVACION**

Novedades - Pañería - Tejidos

Teléfono 13-15

**Calidades selectas  
Gustos de avanzada novedad  
Precios incompetibles**

**Son las tres características de  
Almacenes Simeón-Gijón**



Copiamos de un periódico:  
«UN MENÚ EXCELENTE»

«En un restaurant céntrico almorzo hoy juntos Azaña, Casares Quiroga, Prieto, Fernando de los Ríos y Barcia.

Los reunidos no quisieron decir para que se reunieron y sólo Prieto se limitó con los periodistas a comentar, con una salida humorística, que el menú había sido excelente».

Que no nos lo cuente en guasa este Prieto, tan redondo, que todos somos de casa y sabemos que no hay tasa para su abdomen sin fondo.

Ese día, al amanecer, se había levantado Indalecio de buen humor.

Porque, otro periódico, traía, entre las opiniones de varios políticos, acerca de la implantación de la pena de muerte, esta suya:

«Prieto, humorísticamente, afirmó: Perdonen que no dé mi opinión, pues acaso tenga que estar bien con el verdugo».

«Eso del verdugo entraña alguna mala intención, tenga cuidado el guason, porque Casares y Azaña pueden ver una alusión».

También Largo Caballero, después de preguntar si la pena de muerte sería aplicable a los miembros de los Gobiernos—¡que te quería el cojo!—afirmó que cuando un régimen tiene que recurrir a estos extremos es señal de que se tambalea.

Entonces no está tan mal, cuando todo cirujano tiene por cosa normal, ante un peligro mortal, cortar siempre por lo sano.

Casares Quiroga ha sido algo más explícito.

Dijo: «Que la pena de muerte no resuelve nada. Los que cometen actos de terrorismo son hombres decididos que ofrendan su vida por sus ideales, así que poco puede intimidarles esta».

En mi memoria perdura que no se movió una rata cuando aquella Dictadura, por lo cual se me figura que tanta guapeza es lata.

El Comité Ejecutivo de la «U. G. T.», reunido en Madrid, acordó, igualmente, oponerse por todos los medios a la implantación de la pena de muerte.

Es un sistema acabado, fijándose en el detalle, al suprimirla el Estado pueden ellos por su lado mejor usarla en la calle.

Porque, no comprendemos que nos vengan protestando, como inhumanitaria, la aplicación de la pena de muerte por los Tribunales de Justicia, los que la ejercen a mansalva, y traicioneramente, en la calle, por medio de pistoleros as-

**Fotografías POR DELKURA**

Corrida, 62 - GIJÓN

Modas - Equipos - Pielas :-: Creación de Modelos

**CASA BALCAZAR**

Trinidad, 35 (Muelle) = Teléfono 1439 = GIJÓN

:-: Esta Casa recibe continuamente las últimas creaciones de la moda :-:

lariados, y que autorizaron las espeluznantes escenas de Casas Viejas.

Pues si el quinto es no matar, señores, a todos digo, es preciso comenzar por las vidas respetar, o sea, por dar el trigo.

Nosotros—lo decimos con sinceridad—somos enemigos de la pena de muerte, como lo somos de las cárceles, de las deportaciones a Bata y Villa Cisneros, de los confinamientos a las Hurdes, y, aún siendo fervorosos devotos de la Guardia Civil y de los agentes todos de la autoridad, así como de los Tribunales de Justicia, deseáramos, sin embargo, que tuvieran que desaparecer por falta de deliencuentes.

O, al menos, que se vieran forzados a vivir en completa huelga de brazos caídos.

Más la cosa, si es sensible, es necesaria de veras, ya que el vivir no es posible no teniendo arma temible para andar entre las fieras.

Que no la hagan y no la teman, les proponemos nosotros.

Porque, por ejemplo, a nosotros nunca nos estorbó la Guardia Civil, antes al contrario, siempre la hemos visto con buenos ojos.

Sin embargo, a los maleantes siempre les pareció mal y sobre ella vuelcan todos sus odios y todas sus amenazas.

La Guardia Civil es buena, quíralo que no esa «tralla», y su alabanza más plena es esa que, de odio llena, le tributa la canalla.

Nosotros proponeríamos a toda esa gente un remedio eficazísimo para suprimir la pena de muerte.

En primer lugar, no hacerse acreedores a ella.

Y en segundo, Catecismo, mucho Catecismo.

Pues sabiendo Catecismo y practicándolo bien, sobraba todo extremismo, pero, amigos, el laicismo lo ha suprimido a cercén.

Y con ello sembró vientos que producen tempestades, y luego son los lamentos y todos los aspavientos de esa clase de «cofrades».

Las mujeres que saben vestir con elegancia son siempre admiradas.

Este tipo de mujer, infaliblemente se preocupa de sus vestidos y sabe que para poder adquirir un tejido de verdadera fantasía en Lanería y Sedería, tiene que ser solamente en los

**Almacenes LA SIRENA**

porque presentan surtidos grandísimos y los precios están siempre al alcance de todas las fortunas.

LECTORES: Al hacer vuestras compras tened en cuenta a quienes anuncian en este semanario.

DESDE LUANCO

**En Roma con el Cardenal Segura**

Ya están de nuevo entre nosotros los jóvenes católicos que acudieron a la ciudad de las siete columnas a ganar el Jubileo con motivo del «Año Santo». Vienen todos impresionados por la emoción que supone el momento solemne de recibir la bendición de las santas manos del Sumo Pontífice...

He aquí lo que nos dice un peregrino: Venimos entusiasmados. Ha sido un viaje todo él lleno de emociones. Entre éstas hay una que nunca se borrará de nuestra memoria, y fué cuando ovacionamos al Cardenal Segura.

Estábamos descansando en el hotel, cuando una señora italiana nos enteró de que el ilustre Cardenal predicaba en una iglesia de la ciudad. Rápidamente nos trasladamos a la hermosa iglesia en la que hablaba, entrando cuando ya estaba dirigiendo la palabra a los fieles italianos, con esa fácil oratoria que todos le conocimos.

Entonamos el himno eucarístico español y el de la Juventud hispana, al finalizar los cuales se asomaron al rostro del ilustre desterrado las huellas de la emoción, por tener ante sí a un gran número de compatriotas que lo aclamaban.

Luego cuando terminó la función religiosa lo esperamos en el pórtico de la iglesia, formando un estrecho camino entre dos filas humanas, y cuando la figura del Prelado apareció sonó una larga ovación y fuimos abrazando uno por uno al gran español. Tal era la emoción que invadía al Cardenal, que las lágrimas saltaron de sus ojos, impidiéndole coordinar las palabras.

Lo mismo para él que para nosotros ha sido este momento de gran impresión; para él, porque comprendió que los españoles no se olvidan de los hombres que sufren en el destierro por el enorme delito de no sentir como los que ordenaron su destierro...; para nosotros, por ver de nuevo al gran Cardenal español. Una prueba de como sería nuestra emoción es, que al arrancar el coche que le conducía corrimos tras él como chiquillos dándole vivas, que nuestros compañeros contestaban con gran entusiasmo. Después, durante todo el trayecto de vuelta, parecíame ver mi imaginación aquel momento sublime, y en mis oídos aún resuenan las voces de júbilo que repetíamos sin cesar.

Y en los labios de mi interlocutor se deja ver esa gran emoción; pues al relatármelo se mueven nerviosamente como queriendo soltar de nuevo uno de aquellos vivas al Cardenal...

Italia, la nación que más se distinguió en las persecuciones religiosas ha dado un ejemplo de hospitalidad al gobierno español, al recoger en su hermosa capital lo que unos hombres sectarios no supieron conservar.

Allí, entre el ruido ensordecedor de la gran capital itálica, cumple su destierro el cardenal Segura, por el enorme delito de no pensar como piensan los que formaban el gobierno provisional de la República española. Lo cumple sin tener rencor a nada ni a nadie; pensando solamente en una cosa: que él ansía la salvación de España. Pensando en su Patria vive el ilustre Cardenal, y cuando recibe manifestaciones de simpatía como la de los jóvenes peregrinos españoles su alma de patriota siente una alegría imponderable, que demuestra el mucho amor que sentía por sus compatriotas.

Dios permita que llegue algún tiempo en el que pueda volver a España, la patria querida que tantas desilusiones llevó desde que el Prelado abandonó la silla Primaria.

J. AQUINO.

**RADIO**

Plazos desde **15** Ptas. al mes

Crosley, Stewar-Warner, Clarion y Philips  
Blasco Ibáñez, 107, 2.º - Gijón

**Tejidos CANEJA**

Los más acreditados por su calidad  
Los que más se venden por no admitir competencia

Pañería - Lanería - Sedería - Confecciones  
San Bernardo y Jovellanos - GIJÓN

Teléfono 13-19

ACCION luchará sin descanso por la Religión y por España, por la familia cristiana y el orden social, por el trabajo honrado y la legítima propiedad privada.

**Grandioso acto social católico**

**SALON IDEAL :: Cabrales, 49 :: GIJON**  
 El domingo, 15 de Abril, a las siete y media de la tarde  
**ORADORES:**  
**D. RAMON JUNQUERA**  
**D. ARGENTINO TUYA**  
**D. JUAN DEL CURA**  
**D. ANTONIO MARTI OLUCHA**  
 (Diputado obrero azulejero por Castellón)  
**La presentación correrá a cargo del joven abogado gijonés**  
**D. BONIFACIO LORENZO SOMONTE**  
 Las invitaciones para el acto, pueden recogerse en Cabrales, 49, todos los días.  
 En todas las dependencias del edificio, se instalarán altavoces.

**De unos sucesos**

**En Mieres, socialistas y comunistas manifestados, interrumpen el Via-Crucis, apedreando la iglesia**  
 (Información detallada por el cronista Pinón de la Matina)

Nos llamó la atención al ver en la noche del Jueves Santo movimiento de gentes hacia la Casa del Pueblo y oímos rumorear que se trataba de una reñión, mas creídos de que sería con motivo de los conflictos de Fábrica de Mieres, no nos preocupamos más de ello. Hacia las nueve y media, en mitad de la función de Hora Santa, que se celebraba en la Iglesia Parroquial, sonaron unos golpes en la puerta principal y por debajo de ella fueron introducidos manifiestos de los cuales nos pudimos enterar a la salida. Trataban estos de la reunión celebrada, que había tenido por objeto

**Señora: su cutis se marchita. Se le cortan los polvos.**

interrumpir las procesiones del Viernes Santo, que ellos creían iban a salir.

Al día siguiente, a las seis de la tarde empezó a notarse por las calles gran cantidad de gentes que habían venido de todos los pueblos y que formando corrillos parecían tramar planes. En uno de ellos, al que me acerqué, y que estaba formado por principales elementos, pude observar que trataban de ir en manifestación hacia la Iglesia.

A las siete, cuando nos dirigimos varios miembros de la Juventud al Via Crucis, ya los manifestantes en número considerable se hallaban frente al templo en actitud retadora. Frente a la entrada se estacionaron las Juventudes Católicas esperando fueran llegando primeramente las mujeres.

Hallábase el acto religioso en la quinta estación cuando empezó a ser apedreado el templo oyéndose frases amenazantes por parte de los de afuera. Los jóvenes y hombres que se hallaban cerca del altar mayor ocuparon todas las puertas de entrada y tras de entonar cánticos lograron calmar el desconcierto que se había originado por el ataque imprevisto de apedreadores. El acto continuó con mayor brillantez y fervor aún.

Fuerzas de Asalto hicieron despejar los alrededores para proteger la salida de los fieles. No obstante los manifestantes se dirigieron hacia su centro de donde salieron nuevamente en mayor número portando banderas y cantando. Las fuerzas de Asalto y Guardia Civil se vieron obligadas a hacer descargas, originándose un continuo tiroteo en el lugar de los jardinitos del Ayuntamiento donde los manifestantes se hicieron fuertes por unos momentos. Resultaron heridas varias personas así como también un guardia de Asalto. A la salida del Via Crucis no ocurrió ningún incidente pues ya las fuerzas circulaban en buen número y se hallaba todo despejado.

A las diez de la noche se oyó una detonación. Empezaron a patrullar las fuerzas de Asalto y Guardia Civil. Guiándonos por ellas pudimos ver que había sido un cartucho de dinamita puesto en la sacristía de la Iglesia por la parte de afuera, lo que no originó desperfectos. Seguidamente la Guardia de Asalto se estacionó por las calles cacheando a todos los que circulaban, y penetrando en cafés y demás establecimientos que hicieron cerrar.

Los siguientes días transcurrieron sin más incidentes.

En la noche del domingo fueron detenidos los elementos pertenecientes a las directivas de los centros socialistas y comunistas.

**Hoy debe ser postulado esencial en todo programa de las derechas la cooperación de todas las clases sociales, pero dar solución al problema del paro obrero.**

**TEMAS DEL AMBIENTE**

**RUMBOS DE DESENGAÑO**

Para muchos son ya inconciliables, la democracia—de cualquier estirpe—con todas sus directrices disgregadoras, y la buena marcha de los pueblos.

La democracia,—a la que todavía exprimen los jugos los líderes socialistas, hasta el punto que les conviene—es posible fuera la indicadora de los rumbos ilusionados del inútil siglo XIX.

En la actualidad la ruta es otra. Para cerciorarse, basta con asomarse al inquieto panorama del mundo, sin que sea preciso que nos elevemos demasiado.

Quienes estudian profundamente la evolución de las ideas universales, así lo averan. La corriente espiritualista en lo filosófico y antidemocrática y autoritaria en lo político, va abriéndose paso luminosamente entre los escombros y el desengaño cada vez más patente que origina la democracia.

Y Rusia, cifra y compendio de unas ilusiones mantenidas a costa de quien sabe cuantos inmensos compromisos, ahí está—en la cima de las consecuencias de más desatentada democracia—volviendo, ya sin careta posible sobre los pasos audaces de la dictadura. Y no podrá decirse que esta no actuase sobre una masa dócil y esclavizada, propicia a todos los experimentos.

En Rusia ya no hay salario fijo. Ya está deshecha la gran utopía de la igualdad absoluta. Ya se filtra la luz espiritualista de la indeclinable distinción entre el sacrificio y la rebeldía. La habilidad y la torpeza. No hay más verdad que la igualdad extrema de todos los hombres, capaces de salvarse. La misma que

**Las espinillas le afean el rostro. ÚSE, para evitar estos defectos,**

llevaban los conquistadores y misioneros españoles a la conquista espiritual de las tierras vírgenes.

Fuera bueno que el estrépito de los engaños al derrumbarse, llegara íntegramente a las masas alucinadas con la idea plena de la dimensión de la mentira materialista.

Todo se origina en la idea racionalista de la vida. En la concepción materialista de la historia. En el mismo gesto luterano. En una palabra, de la misma rebeldía que ocasionó todos los grandes

**Himno a Cristo Rey** Maravillosamente interpretado por el Orfeón Sarriá con acompañamiento de Banda, y reproducido admirablemente en Discos de gramófono.  
 De venta en CASA DAVID San Bernardo, 26

fracasos de la humanidad. De esta humanidad que en fuerza de querer ser libre y soberana queda al fin martirizada con el hierro de las más deprimentes esclavitudes.

Y este movimiento indudable del despertar que se advierte vá precedido y le asiste una inmensa cantidad de literatura que significa la respiración intelectual de un pensamiento asqueado de teorías y deducciones de la afirmación racionalista. Entre nosotros, como en todo, ha tardado en manifestarse esta vibración, tras el cristal de las exhibiciones de libros. Hoy día con la nuestra propia ya se advierte bien viva la corriente espiritualista en revistas, publicaciones y traducciones de todos los climas.

El mundo marcha. De espaldas a la democracia. No importa que todavía en las Cortes Españolas pueda un Gordón Ordáx hacer la crítica del concilio de Trento, porque ya disponemos de parte de la risa necesaria para fondo de estas cosas. En tanto no desaparezcan.

Y en el orden político la evolución vá siendo paralela. No interesa que pretenda desconocerse porque quienes más tardan en comprenderlo mejor idea ofrecerán de la magnitud de su insipiencia.

Gran parte de una intelectualidad auténtica y del mejor estilo con ligeras diferencias de matiz coincide en el fondo en el concepto espiritualista de las cosas y de la vida. Que es tanto como recuperar el hilo de la conciencia histórica y ver la sucesión y la solución de los hechos y los problemas de la actualidad de las naciones y del mundo con la serena claridad que les infunde la grandeza de la tradición.

Y esto y nada más que esto es el supremo secreto de estos rumbos de desen-

**Jugo de lirio "FE"**

gaño que ahora se advierten en ciertas trayectorias y la razón de la alegría de quienes se han resuelto a romper magníficamente con los mitos revolucionarios, que tienen todo el amargo sabor de la rebeldía.

L.

Radio Echophone - Discos - Novedades para regalo - Bisutería  
**Optica Covadonga**  
 Crucifijos - Cuadros religiosos - Gafas - Lentes  
 San Bernardo, 37 - Gijón

**Preparativos para el acto del 22 en El Escorial**  
**Casi todos los pueblos de la provincia enviarán representaciones**

Continúan con verdadero entusiasmo en nuestra provincia los preparativos para el Congreso de la Juventud de Acción Popular en Madrid y cuyo acto de clausura que se celebrará el día 22 en El Escorial constituirá una magnífica manifestación de la fuerza de estas organizaciones derechistas.

Los intentos de los socialistas de Madrid y sus maniobras para deslucir el acto han producido aquí, como seguramente en otras partes, la natural reacción, que se traduce en ofrecimientos calurosos y en un mayor interés y más franco ambiente entre la juventud.

Los directivos de la Juventud de Acción Popular de Oviedo, junto con los del naciente y entusiasta organismo de Gijón y otros activísimos y emprendedores elementos de Infiesto y otros puntos de la provincia celebraron el pasado miércoles en la capital de Asturias en reunión que presidió el señor García Bernardo.

El objeto de que la representación de Asturias tenga la importancia que la fuerza de Acción Popular en la provincia se merece, puede darse ya por logrado, pues se da el caso de poblaciones como Infiesto que llevarán a esa sesión de clausura de El Escorial más de medio centenar de jóvenes.

Cada pueblo de la provincia que envíe una representación de cierta consideración llevará, como dejamos dicho en nuestro número anterior, una bandera, bordada precisamente por señoritas de la Agrupación Femenina de Acción Popular.

En nuestro número próximo daremos detalles concretos del precio de los billetes para el viaje a El Escorial; por hoy, podemos añadir que será de unas cincuenta pesetas, entendiéndose que las comidas para la estancia en El Escorial deberán llevarse fiambres, pues allí será seguramente imposible conseguirlas.

Con objeto de que los jóvenes más entusiastas que están escasos de recursos puedan asistir se han hecho algunos donativos y se espera recibir más.

Las personas que deseen asistir al acto de El Escorial el día 22, pueden dirigirse al Centro de Acción Popular de Gijón (Corrida, 59, primero) o al Comité Provincial (Doctor Casal, 7, Oviedo) donde se les informará del precio, hora y fecha de salida y demás detalles.

**Guillermo Rodríguez**  
 Muebles de arte - Tapicerías - Ornamentación de iglesias, altares, confesionarios, etc.  
 Carpintería y escaleras artísticas  
 Cifuentes, 31 GIJÓN

Consuma los exquisitos CHOCOLATES LA J. G. A. y coleccionando 50 de estos cromos diferentes, se las entregarán en el comercio donde los haya adquirido — querido — T. GARCIA, 2-GIJÓN

**Pescaderías Gijonesas**  
 Pescados y mariscos frescos del día  
 CAMARA FRIGORIFICA, la que se ofrece para la conservación de carnes.  
 San Bernardo, 74 Teléfono núm. 12 23

**Antigua Funeraria**  
 de Hijos de Feliciano Rodríguez  
 Primera de la Provincia—Fundada en el año 1874—Gran Carroza Fúnebre Automóvil.  
 Servicio completísimo y permanente  
 Teléfono 17-20 GIJÓN

**ALMACENES GIJON**  
 CORRIDA, 59  
 GRANDES COLECCIONES EN ABRIGOS DE SEÑORA PARA LA PRESENTE TEMPORADA

**De veterinario a exégeta**

Esto, que parece el título de una novela, se cumple perfectamente en el señor Gordón Ordás, que viene estos días en el Parlamento interpretando las Encíclicas de los Papas y las Sagradas Escrituras, con motivo de la discusión de los haberes del clero, con un desenvolvimiento maravilloso. No en vano ha hecho algunos estudios de la carrera eclesiástica en el seminario de León y, viéndole tan avisado, los padres capuchinos de aquella ciudad contribuyeron a su formación intelectual que su honrado progenitor no podía por sí hacer, ya que el humilde oficio de arreglar zapatos no daba margen para tanto.

Se conoce además que para este caso, el señor Gordón, se «empolló» de lo lindo en las materias eclesiásticas para buscarle el flaco, que a él bien le viniera, a fin de hacer obstrucción al proyecto de retribuir al clero español.

Y por sus labios fluyeron nombres de Pontífices, de Santos y textos de los Sagrados Libros que dejaron atónitos a cuantos se extrañaron de oír de labios de un veterinario alarde semejante de cultura eclesiástica.

Su último argumento, entresacado de los textos bíblicos que a su medida le venían, fué el del reproche que se nota en muchos de ellos contra el proceder de los clérigos que sienten afanes desmedidos de lucros materiales.

Y acogiéndose a estos, opinó que a los sacerdotes había que dejarlos sin medios de vida, y, si posible fuera, sin luz ni aire, olvidando, o callando silenciosamente, aquello otro de que el sacerdote que sirve al altar del altar ha de comer.

Aparte de que malamente puede enriquecer ese número de clérigos españoles, a los que se les van a dar dos tercios de la paga que tenían, apenas treinta o cuarenta pesetas al mes, no tuvo para nada en cuenta, el veterinario exégeta, el derecho que a aquellos asiste por el compromiso establecido entre la Iglesia y el Estado español, a causa de aquel inícuo despojo de sus bienes realizado por otros gobiernos, tan divorciados de la razón y de la justicia, como algunos de los actuales tiempos. En resumidas cuentas, y es a lo que vamos, el señor Gordón Ordás se nos reveló como un insigne exégeta y ha recordado su procedencia clerical y los desvelos de aquellos religiosos de la Orden del Serafín de Asís.

Que no todo va a ser aquello de «dime con quien andas y te diré quien eres» pues no obstante, su profesión, es de advertir, que el señor veterinario Gordón Ordás, también tiene sus puntos de espiritualidad y rinde pleitesía a los libros que hablan de algo más que del muermo y la triquinosis.

**Daréis una prueba de solidaridad y de sentido común ayudando a quienes compartan vuestras ideas.**  
**Por eso, al hacer vuestras compras, debéis consultar antes los anuncios de este semanario.**

**Academia de Corte y Confección**  
 de Amparo Alvarez Rubio  
 Viuda de C. Casero  
 Instituto, 43, 2.º Gijón — Internados, precios módicos

**Calzados Derby** Sábados y domingos exposición de los Nuevos Modelos de Calzados  
 — GIJÓN —

**Innerarity 57 - Ultramarinos - Comestibles**  
 Pan integral y mantequilla fina de vaca. Muy nutritivo por no contener mezcla alguna.  
 Servicio a domicilio rápido — Teléfono 1745  
**CELESTINO ALVAREZ**

**Ferretería Vasco Asturiana S. A.**  
 San Bernardo, 55-57 — Cabrales, 30-32  
 — GIJÓN —  
 Almacén de Ferretería y Quincalla — Loza y Cristal — Herramientas para Ferrocarriles y Carreteras — Depositorios de los contadores «ASTER» — Depósito de ladrillos Refractarios  
**ARTICULOS DE SANEAMIENTO**

**Laboratorio de Análisis Clínicos de la Farmacia de J. Escalera**  
 a cargo de Fernando Prendes Escalera  
 Farmacéutico diplomado de la Facultad de Medicina de París. Análisis completos de orinas, esputos, sangre (Wasserman), heces, etc.  
**PREPARACION DE AUTOVACUNAS**  
 San Bernardo, 49 y Trv. Cabrales, 7. — Telf. 145  
 — GIJÓN —

# Crónica Semanal

DE JUEVES  
A JUEVES

## Panorama nacional

**Semana de Resurrección y semana de discursos.** Es que sincrónicamente con el Redentor resurge la Naturaleza entera; y la naturaleza entera no es sólo el terciopelo de las flores que en abigarrado conjunto esmaltan el verdor nuevo de los campos, sino también el ejército punzante de las espinas: la vida y el calor nuevo de la primavera desata las lenguas de los pintados pajarillos; pero también despierta de su sopor invernal a los ofidios enroscados en la oscuridad de las cavernas, que lanzan su silbo, vistiéndolo de un atractivo que a algún incauto hace olvidar la asquerosidad de su piel viscosa y repugnante.

La Naturaleza es la luz y sombra, flores y espinas, acometividad franca de león y ataque sinuoso de sierpe. Es natural que al lado de un Gobierno y un ministro de la Gobernación, como Salazar Alonso, broten discursos como el pronunciado por el señor Martínez Barrio en Sevilla y don Manuel Azaña en el acto de constitución del partido republicano de izquierda, en que han venido a fundirse Acción Republicana, Radicales Socialistas Independientes y ORGA.

Martínez Barrio lanza un llamamiento angustioso a la unión a los republicanos del 14 de abril, como si no hubiera presidido las elecciones del 19 de noviembre y no conociera la voluntad popular del todo opuesta al gobierno de la mayoría de esos elementos, que no encontraron provincia que los eligiera. Denuncia el apoyo de las derechas al actual Gobierno como una tutela y no quiere comprender su sacrificio al hacer viable un régimen en cuya procreación no tuvieron arte ni parte. Por lo visto quisiera sus votos, pero sin ninguna compensación: o ¿es que quiere la disolución del Parlamento, de cuya legitimidad él es el más calificado testigo?

Del discurso de Azaña ¿qué hemos de decir? Habla él de asco y repugnancia: es precisamente la impresión dominante que nos ha producido su lectura. Por lo demás nos parece bien esa unificación de partidos, para la que no se podía encontrar Presidente más adecuado. Era una lástima tantos locales abiertos: carga pesada para las contadas personas que a ellos se asomaban y grave riesgo de insolubilidad para los propietarios que admitían tan poco seguros inquilinos.

Por lo demás la política sigue su camino. El Gobierno, harto de una obstrucción sistemática, se decidió a aplicar el Reglamento, dando por terminada una discusión que no tenía más objeto que perder el tiempo y desacreditar el Parlamento.

La proposición de «guillotinas», defendida por nuestro exgobernador señor Pérez de Rozas, fué aprobada por 294 votos, la mayor votación favorable que han registrado los Parlamentos de la República. Y a continuación, por una votación análoga, fué votada definitivamente la Ley de Haberes del Clero, que significando poco económicamente para él (ni la mitad de lo que se le había quitado) es el principio de la reparación de una de las mayores injusticias perpetradas por las Cortes Constituyentes.

Por lo demás el empeño en trastornar la vida del país se ha manifestado en numerosas huelgas sin ton ni son y en agresiones a la fuerza pública. Málaga, Valencia y Zaragoza han sido el teatro de las mayores violencias.

También el odio sectario por el éxito y fervor de las procesiones de Semana Santa se ha desahogado en incendios de algunas iglesias y destrucción de cruces seculares y artísticas imágenes.

Veremos si con la aprobación del proyecto de pena de muerte a los terroristas, leído esta semana a la Cámara con carácter de urgencia, remite esta fiebre de vandalismo que nos desacredita ante el mundo.

## Por otras repúblicas

La Masonería francesa, temerosa de las consecuencias que se le puedan derivar del famoso proceso Stavisky, ha trasladado sus archivos a Bruselas.

—Han sido detenidos los supuestos autores del asesinato del magistrado Prince una de las más escandalosas derivaciones del repetido proceso Stavisky.

—Ha vuelto a agravarse la situación de Cuba. El estallido de bombas y los tiroteos son frequentísimos. El propio ministro de Justicia ha sido asesinado.

## De todas partes

La cononización de dom Bosco el día de Pascua ha hecho culminar las soñenidades

del Año Santo. Cerca de 400.000 personas asistieron a ella, entre ellas tan altos personajes como el Príncipe heredero de Italia y los Reyes de Siam.

Al día siguiente fué clausurado Año tan fecundo en bienes espirituales con el cierre de la Puerta Santa Vaticana por el Papa y cerrando a su vez las de las otras tres Basílicas Cardenales Delegados suyos.

El martes de Pascua ha sido publicada la Bula «Quod, superiore Anno», por la que se extiende el Jubileo del Año Santo a todo el orbe hasta la próxima Pascua.

Se ha convertido al catolicismo el Príncipe Fernando Leopoldo de Prusia; habiendo hecho el día de Pascua la Primera Comunión.

Ha fallecido en Roma el Cardenal Erhle, bibliófilo de fama mundial y Prefecto de la Biblioteca Vaticana.

**RAMON FERNANDEZ BUSTO**  
Automóviles de alquiler «Peerless», O-7050  
O-7044, O-5911. Punto: Jardines de la Reina  
Garage Asturias — Teléfono núm. 3091  
San Bernardo, 28, 2 — — — — G I J O N

## Explota un petardo en la iglesia de Sama

...Y esto... ¿qué importa?

(Palabras del Alcalde)

### PROTESTA

Ya casi nos creíamos libres de los efectos de la dinamita—dice la gente—, y cuando menos lo pensábamos, el eco de este elemento empleado tan frecuentemente para destruir, hace vibrar en nosotros la indignación que expresa la protesta contra los desalmados que tales «proezas» se atreven a realizar.

De como fué el vandálico atentado ya tienen, sin duda alguna, conocimiento nuestros lectores por la prensa diaria. Pero de lo que no se habló aún es de la actitud del alcalde de Sama. Este, que por desgracia sigue siendo el mismo que encarceló curas, que prohibió tocar las campanas (sin ser sectario) y el que administra con quejas y se dice que son fundadas) los intereses del Concejo, al presentarse en el lugar de la explosión, en vez de tomar medidas se limitó a hacer esta pregunta: ¿a cuánto ascienden los desperfectos?; esto... ¿qué importa?

El teniente de la Guardia Civil, en cambio, después de expresar su protesta, se dispuso inmediatamente—valiéndose del benemérito Cuerpo—a averiguar quienes pudieran ser los autores de la mil veces reprobable hazaña. Igualmente hicieron los agentes de Seguridad y Policía, todos los cuales son muy considerados y apreciados por los elementos de orden.

Como fruto de la valiosa labor que llevaron a cabo los mencionados agentes de la autoridad, se detuvo a cuatro individuos, que se distinguen por sus ideas «avanzadas», y a los que (al parecer) se les cogió en contradicciones. Dos de estos están ya en Laviana.

Toda la gente sensata ha mostrado su reprobación y protesta contra una vileza que sólo pueden ejecutar las gentes cobardes que viven del cuento y de la hipocresía, y que para demostrar su «valentía» no se atreven a dar la cara, y se esconden en la oscuridad de la noche.

El Regente de la parroquia ha recibido, con motivo de este sacrilego atropello, el ofrecimiento incondicional de infinidad de personas de orden y de todos los católicos samenses.

ZEZE

# EL ENIGMA POLITICO DE GIL ROBLES

Por Francisco Suárez Bustillo.

¿Qué se habrá propuesto Gil Robles al determinar a sostener, con clara e inequívoca firmeza, su espectral inhibición de las formas de Gobierno?

En cuanto al ideal supremo que bulle en lo más recóndito de su espíritu de caudillo de las derechas, ciertamente que no lo sabemos. ¿Irá por ventura caminando hacia la democracia auténtica de Cristo Rey? ¿Hacia el origen divino de la soberanía representado por el Primado de la Iglesia de España? No lo sabemos. Lo que sí sabemos es que para él todo lo actual es solo tránsito para pasar a un Estado nuevo, y que su talento y su corazón de patriota, unánimemente aclamado por todos los españoles de buena voluntad que le siguen, nos llevará camino de la máxima victoria de cada momento en orden a una máxima perfección colectiva que no se improvisa pero que crece; en orden a la perfección de una humanidad más perfecta, más feliz y más capaz, así mismo, de conseguir su último fin, sustituyendo los arietes del socialismo por una moral evangélica llevada a los altos principios de donde arrancan todas las leyes y todos los derechos administrados por el Estado.

Para él no es primario el dilema de monarquía o república. Para él—ya lo ha dicho—lo fundamental es «la dignidad ciudadana». Esto es todo, y la dignidad ciudadano es el amor y el desinterés, el valor consciente y el sacrificio cristiano, la caridad y la justicia, la técnica y la moral llevados, primeramente al ciudadano, y después, crivadamente, a lo alto del Poder, a los puestos de autoridad. ¿Cómo? No lo sabemos; pero tenemos absoluta confianza en él.

Agolpémonos todos al rededor de él como una sola persona, como un numeroso ejército de soldados que tienen confianza en su general y que ciegamente le obedecen ante la seguridad de que los llevará a la victoria... ¡Viva España! ¡Viva Gil Robles! ¡Viva Cristo Rey!

**Ferretería Delgado Casa Miguelez** — MERCERÍA — TEJIDOS —  
AGENCIA URALITA Casa especial en Artículos de Corsés  
Teléfono 85 — — LLANES — LLANES —

## Los que se dicen redentores del proletariado, son sus verdugos

Para tí son, obrero, estas modestas líneas saturadas de buen deseo y de sinceridad; para tí, que sirves de carne de cañón a los que se dicen tus redentores y resultan tus verdugos; para tí, que tienes la desgracia de llamarte marxista y que compones, con tus compañeros, según el mismo Marx, algo de lo que solo hay que ocuparse para la comprobación de sus doctrinas.

Quienes se dicen tus redentores, obrero, te desprecian y solo se ocupan de tí para que salgas a la calle y opongas el pecho al fuego de la fuerza pública, para hacer esas huelgas que serían absurdas si no tuvieran un fin: el de que ellos puedan asaltar las poltronas ministeriales y obtener puestos de diputados y jugosos enchufes.

Tu compones la escalera de su ascensión, muchas veces formada por los fríos cadáveres de los que fueron ametrallado por la fuerza pública y que derramaron su sangre por los «redentores», en vez de ser estos los que la derramen por los que van a ser redimidos.

El caso de Austria está aun palpitante. ¿Qué hicieron los jefes? Unos huyeron a Checoslovaquia; otros se escondieron. «En los combates—dicen las informaciones de Agencias no partidistas—ni un solo jefe de las organizaciones marxistas estuvo presente».

Y esto mismo pasa en España. Bien sabido es que nos hallamos en pleno periodo de lucha social. Las huelgas escalonadas, los atentados, el constante estado de inquietud: todo eso responde a un plan preconcebido; pero mientras el obrero lucha en la calle o pierde sus jornales en la huelga, que generalmente ni sabe siquiera quien la ha decretado o por que es, los caudillos, no solo no afrontan la lucha ni participan de las privaciones, sino que viven una vida regalada, y si se deciden a conspirar un poco, es reuniéndose con los funestos gobernantes del llamado equipo de Casas Viejas, en torno a la bien abastecida mesa de un restaurant.

Y que no se os ocurra preguntar a esos que se titulan vuestros redentores para saber lo que hacen, pues es posible que vuestro desencanto sea aun mayor al oír como os responden del modo que cierto significado socialista y exministro contestaba hace poco a los perio

distas, cruzando pacíficamente los brazos sobre su abultado vientre: «Total, un buen menú».

¡Obrero! Tus jefes que anuncian la revolución a bombo y platillo en sus mitines y en los periódicos de que ellos son propietarios y que tu compras y propagas; tus jefes que serán quienes disfruten de todos los puestos si triunfa la revolución, no esperes que salgan a batirse a tu lado si tienes la mala idea de lanzarte a la calle, porque se irá para ellos muy triste esponer la vida habiendo después tanto que aprovechar.

Y que tu caigas bajo el plomo de los guardadores del orden poco les importa a ellos. Dirán como el poeta: «Que haya un cadáver más.—¿Qué importa al mundo?»

Cuando ese día llegue, si las cosas vienen mal dadas, ya sabrán trasponer la frontera en sus magníficos autos, tal como en más de una ocasión hizo el «compañero» Prieto, o esconderse bajo un colchón como cuando la huelga del 17 hizo otro conspicuo «caballero».

Obrero, no seas cándido. Por tu honor y el de tu clase no pueden consentirse que los «chupaderos» que te consumen detenten el nombre de redentor del proletariado.

Por tu honor y el de tu clase, no puedes tolerar que te sigan explotando los verdugos de tus más nobles aspiraciones.

Por tu honor y el de tu clase, despreciarás a los que escudándose cobardemente desfilan con insultos las iras del poder constituido y no vacilan en llevarte a la huelga, que trae el hambre de tu hogar.

Tu honor te dicta que huyas de tus verdugos y de los tiranos que se titulan de tu clase, que no leas esa prensa que inculca en tu corazón el veneno de la envidia.

## La Tintorería de París

es la que más y mejor trabaja en Asturias  
Sucursal en Llanes-Librería de M. Tamés

## ANUNCIOS Y CONVOCATORIAS

«Acción Católica de la Mujer», de Gijón convoca a la Junta mensual el miércoles, día 11, a las cinco de la tarde en su domicilio social, Cabrales, 91, a todas las socias y delegadas de la parroquia de San José.

No tiréis piedras a vuestro propio tejado. Entretenerse en luchas bizantinas cuando aún nos hallamos bajo la amenaza del enemigo común, es sencillamente estúpido y suicida.

## Leed diariamente REGION

El mejor periódico diario de Asturias, REGION En REGION encontraréis la mejor defensa de los ideales católicos de Acción Popular. REGION puede entrar en todas las casas y ponerse en todas las manos, aún las más inocentes, sin peligro de corrupción. REGION es el diario de las genuinas derechas asturianas.

ULTRAMARINOS FINOS

**CASA GAVITO**  
Teléfono 4 — — LLANES

## Lea todos los sábados ACCION

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
Un mes..... 0,50 Semestre..... 3,00  
Trimestre..... 1,50 Año..... 6,00

PAGO ADELANTADO

ACCION llega a los más lejanos pueblos de nuestra provincia y es leído en millares de hogares españoles. Anunciarse en ACCION es aumentar, de fijo, las ventas. Apre-súrese a enviarnos el texto de su anuncio.

Cip. La Reconquista :: S. Bernardo, 99.—Gijón

## FIGURAS DE LA SEMANA

El nuevo jefe de U. I. R.

El fracaso de Martínez Barrios



Esta cara no es un bloque; representará el disloque.



A la vil masonería, le falló la puntería.

## ACEITES

Ybarra T azul, lata 10 kilos... 20,25  
Tena La Giralda > 10 > ... 20,00  
Guadalquivir > 10 > ... 20,00

Azucar molido extra, Kg. 1,60

**CASA RATO**